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“请代表委员递句话”专栏一经推出，就受到
大家的积极关注，收到各类意见、建议百余条。接
下来，本报将陆续选登部分关注度比较高，能够反
映社情民意的意见、建议，传递给代表、委员。大
家也可以通过本报提交自己的意见、建议。

建议市民卡“城乡一体化”

市民诸先生留意到，随着公共交通的发展，一
些区县（市）推出了各自的市民卡，“我是余姚人，
像我们余姚就推出了在余姚和宁波之间可以用的
公交卡。”

在诸先生看来，各个区县（市）各自推出市民
卡，从某种程度上来说，是重复建设和浪费。他建
议市民卡“城乡一体化”，加大“宁波市民卡”在全
市范围的推广，在各区县（市）都能使用。

提交方式如下：
宁波晚报微博：http：//weibo.com/nbwb0574；

http：//t.qq.com/nbwb007/
宁波晚报微信：公众号搜索“宁波晚报”，回复

“直通两会”获取留言页面，在本页面中写下你想
对代表委员说的话即可

宁波晚报热线：87777777 记者 石承承

请代表委员递句话

热 话题议议

A、加快梅山新区轨道交通建设

“梅山新区的位置与浦东新区惊人相似，它的地
位若也要与浦东看齐，需要付出极大努力。”市政协委
员、中聘集团股份董事局主席吴友旺说，建设梅山新
区必须向一流看齐，以中国高度、国际视野进行开发
开放与改革创新。他建议加快宁波轨道交通通达梅
山的规划。就此，他还联合另外9名委员，在此次两会
期间向市政协提交了内容极为详尽的提案。其中，涉
及梅山轨道交通建设可能面临的困难、应该遵循的建
设原则、“快捷”审批的方案，甚至是具体的线路走向
方案。吴友旺委员用“时不我待”来形容此项工作的
急迫性，希望早日看到第一条跨象山港的轨道线贯
通。

B、将宁波滨海旅游休闲区纳入梅山新区

毗邻梅山新区的宁波滨海旅游休闲区（莼湖镇、
裘村镇、松岙镇）是象山港核心组成部分。该区域拥
有奉化滨海新区（智能制造）、阳光海湾（休闲旅游）两
大产业发展平台，发展潜力不小。“地理位置近，若能
统筹发展，应是多赢。”市人大代表、宁波市奉化区松
岙镇农民合作经济组织联合会副理事长卓成认为，将
宁波滨海旅游休闲区纳入梅山新区统筹建设，既契合
宁波沿湾发展战略，有力于推动宁波现代化国际港口

城市建设，又能充分补充完善沿海区域功能布局，辐
射带动奉化、宁海、象山协调发展，具有重大战略和现
实意义。

为此，他建议提升平台的能级，给予“宁波滨海旅
游休闲区”市级机构编配；加快象山港疏港高速奉化
段、203省道等重大基础配套设施建设；完善统筹协调
机制，加快产业项目推进，加强基础设施互联、海域环
境共治等，打造海陆“更大范围”统筹发展的海洋经济
先导示范区。

C、大力发展梅山新区生命健康产业

“健康梅山”“美丽梅山”是市政协委员、宁波新盟
国际船务有限公司副总经理刘正义最想看到，他希望
梅山新区将目光投向更多元、更绿色的产业。

在调研过程中，刘正义委员对梅山现有的生命健
康产业产生了浓厚兴趣。他认为，生命健康产业资本
技术密集，产业关联度大，属于国家重点发展的战略
性新型产业，对推进梅山新区建设具有重要的作用。

针对梅山现有的生命健康产业发展状况，刘正义
委员建议，依托梅山新区区域特点，争取更多人才、设
施及配套的政策，深入推行可持续发展。如产业应进
一步明确方向，对污染型医疗企业进行重新定位；着
眼高端医疗设备合作生产；丰富旅游资源，积极申报
国家级医疗旅行先行区等。 记者 徐叶

你好，新梅山！
代表委员建言献策，期待更好的梅山新区

远在北京的朋友昨
日向记者发来微信，询问
如何在梅山新区注册公
司。梅山如此吸睛，并不
意外。政府工作报告中
提出，要“举全市之力创
建国家级梅山新区”。

我市为何要建设梅
山新区？建设梅山新区
的底气何在？如何加快
推进梅山新区建设？这
几日，梅山新区一直是
代表委员们热议的话
题。

曾经的梅山，是一座以沙地西瓜、海盐为标签的
“贫瘠海岛”，连年轻人都留不住。眼下，梅山正在经
历华丽蜕变。

2015年底，我市正式启动梅山新区谋划工作。
这项计划已连续两年列入省政府工作报告。浙江省
政府第72次常务会议审议通过了《宁波梅山新区总
体方案》，并于2016年9月上报给国务院。根据方案，
拟规划建设的梅山新区包括北仑区全域和鄞州区三
镇，统称“一核三片”，陆域面积800平方公里，常住人
口80万。

从梅山新区概念提出，到进行规划编制，市人大
代表、宁波市发展规划研究院综合经济研究部主任张
水清可谓是亲历者和见证者。

张水清代表说，梅山新区的定位是要建设成为
“一带一路”和长江经济带国家战略重要功能承载区、
港口经济圈核心功能区、高水平对外开放新门户、智
能经济发展示范区和高端港航物流服务集聚区。如
此多的功能集于一身，正显现出梅山新区的独特。未
来的梅山新区，或许会成为一个支点，撬动宁波、浙江
乃至更大区域的协同发展。

市政协委员、宁波工程学院教授陈洪波也认为，
建设梅山新区具有十分重要的意义，有助于更好地融
入国家“一带一路”战略，获得更大的发展空间；有助
于培养新的增长极，带动宁波乃至浙江经济社会发
展；有助于进一步优化城市空间结构，更好地促进国
际港口名城建设。

为何要建设梅山新区？

梅山，地处南北海运航线与长江黄金水道“T”字
形交汇处。两个半小时内可达上海、杭州、宁波各大
国际机场，并且直通穿山、象山、六横三条高速公路。
长达56公里的可用岸线上，已规划建设10万－20万
吨级集装箱泊位10个，可直接开发利用的土地资源
达到60平方公里。

“是浙江省条件最好，全国都少有的新区。”张水
清代表认为，除明显的地理优势外，梅山新区产业基
础雄厚，是我国重要的石化、汽车、装备、新材料制造

基地。同时，梅山新区的开放环境也十分优越，拥有
宁波经济技术开发区、宁波保税区、宁波出口加工区、
宁波大榭开发区、宁波梅山保税港区等5个国家级开
发区，能享受多重政策红利。一旦成功申报，梅山新
区更将成为政策“先试先行”的福地。

此外，梅山新区还拥有极好的综合承载能力，属于
国家主体功能区规划明确的重点开发区域。土地和海
港资源丰富，基础设施较为完备，具备大规模集聚人
口、高质高效推进新型城市化的基础条件和潜力。

建设梅山新区底气何在？

如何推进梅山新区建设？

俯瞰梅山湾。 据中国宁波网

本报讯（记者 孙美星） 对于晚期恶性肿瘤
的临终病人来说，除了回家，还有没有更好的选
择？今年清明节前夕，本报刊发了《宁波临终关怀
病房一房难求》连续报道，引起了社会各界的热
议，也引起了政协委员的关注。

今年两会期间，市政协委员、宁波市医疗中心
李惠利医院影像科主任董海波，提交了一份《关于
我市综合医院成立姑息治疗病房的建议》。

董海波委员在临床一线工作多年，接触过不
少晚期肿瘤患者，对这些患者的情况深有感触。

“姑息治疗对普通人来说可能有些陌生，它主
要用于为患有致命性疾病的患者减轻疼痛，或是
缓解不适症状，全面提高生活质量。”董海波委员
说，姑息治疗并不是放弃治疗，可以和延长生命的
治疗同时实施，在一定阶段，也可以是主要治疗手
段。

癌症患者的姑息治疗并不简单，包括很多方
面的专业内容，比如深静脉血栓、上腔静脉压迫、
便秘、腹泻、骨转移疼痛、腹水等等，这些症状的处
理不是简单的家庭护理和社区医疗服务站可以完
成的。

虽然需求巨大，但目前我市设立姑息治疗病
房的综合性医院寥寥无几。董海波委员认为原因
是多方面的，“一方面是整个社会对姑息治疗的认
识比较缺乏，另一方面政府在对癌症控制的相关
政策或规划中也没有涉及。此外，一些肿瘤工作
者本身也有错误认识，认为停止化疗或放疗就是
不提供其他的治疗。”

据宁波市疾控中心统计，癌症已连续多年排
在我市居民死亡原因的首位，占全市死亡人数三
分之一左右。因此，董海波委员认为，发展姑息治
疗病房是全社会的需求。

“综合性医院拥有各专科人才，能处理晚期肿
瘤临终患者的各种状况。”董海波委员建议，综合
性医院成立姑息病房以后，可以通过对社区服务
站基层医护人员的培训，以点带面。还可以采用
双向转诊的方式，缓解姑息治疗病房周转率低的
问题，让处于病情稳定的临终患者转入社区服务
站或家庭病房医治，对病情突然变化的患者，可以
及时转入综合性医院的姑息治疗病房。

政协委员建议

在我市综合性医院
建立姑息治疗病房


